
一般質問通告内容（平成 29 年第３回定例会） 

９月１９日（火） 

１．３番 柴田 誠 議員 （総括方式） 

（１） 妊娠から出産、子育てについて 所管部長 

  ① 病児保育施設はできないか 

  ② ママサポート 119（仮称） 

  ③ 予防接種費用のチケットについて 

（２） 災害時等の避難所について 所管部長 

  ① 授乳室、おむつ交換の部屋、子どもの遊び場、パーテンションなどはあるのか 

 

２．８番 濱洲 大心 議員 （折衷方式） 

（１） 﨑津集落の世界遺産登録について 所管部長 

  ① 試験運行を行っている交通機関の状況は 

  ② 観光客を呼び込む体制作りは 

  ③ 世界遺産登録推進室について 

（２） 地区振興におけるコミュニティセンターの運用 所管部長 

  ① コミュニティセンターにおける収益事業について 

（３） 天草市における畜産振興について 所管部長 

  ① 畜産農家への支援について 

（４） あまくさ宝島の森について 所管部長 

  ① 「あまくさ宝島の森」事業について 

 

３．18 番 赤木 武男 議員 （一問一答方式） 

（１） ウイルス性肝炎に対する重症化予防対策について 市長、所管部長 

（２） 小中学校へのエアコン設置について 市長、所管部長 

（３） 軽自動車の白ナンバープレートについて 市長、所管部長 

 

４．26 番 浜﨑 昭臣 議員 （総括方式） 

（１） 三県架橋について 市長、所管部長 

（２） 﨑津漁港～長崎港「びっぐあーす」について 市長、所管部長 

（３） 天草観光の一端を担う旅館業の活性化対策について 市長、所管部長 

  ① 宿泊施設固定資産税減免について 

  ② ＮＨＫテレビ受信料について 

（４） 市税の納付確認の期間について 市長、所管部長 

 

 

 



９月２０日（水） 

５．19 番 田中 茂 議員 （一問一答方式） 

（１） 防災体制について 市長、所管部長 

  ① 自主防災組織メンバーの補償制度について 

  ② 消火栓設置の手順について 

（２） 小中一貫教育の推進について 教育長、所管部長 

  ① 現状について 

  ② 成果、課題点について 

  ③ 今後の展開（展望）について 

 

６．22 番 平山 泰司 議員 （総括方式） 

（１） 西の久保公園、十万山公園の利活用、今後の整備計画について 市長、所管部長 

  ① 西の久保公園の利用状況や駐車場増設計画について 

  ② 十万山公園の整備状況や利活用について 

（２） 景観保全事業について 市長、所管部長 

  ① 天草の美しい自然景観の再生について 

（３） 第二天草瀬戸大橋建設について 市長、所管部長 

 

７．４番 下田 昇一郎 議員 （一問一答方式） 

（１） 学校教育の充実について（教育現場の現状と課題解決に向けて） 市長、所管部長 

  ① 小中学校へのエアコン設置について 

  ② 部活動等における熱中症対策について 

  ③ 教職員の負担軽減・教職員不足解消について 

  ④ 土曜授業や夏休み短縮について 

  ⑤ 児童数の変化による施設の充足度について 

  

８．９番 浜崎 義昭 議員 （折衷方式） 

（１） 天草市の観光客の受け入れ体制 市長 

  ① 天草エアライン利用者 

  ② 天草市に来られた方々への動向調査 

（２） 子どもの医療費無料の拡充と療養病棟の入院期間について 市長 

  ① 子どもの医療費無料の拡充 

  ② 療養病棟入院期間を過ぎればどのような対応を行うのか 

（３） 第３種漁港の役割と受け入れ体制 市長 

  ① 第３種漁港の役割 

  ② 現状の抱えている問題点 

 



９月２１日（木） 

９．15 番 蓮池 良正 議員 （一問一答方式） 

（１） 国保制度の 2018 年度改定（国保保険者に県が加わる）に伴う課題 市長、所管部長 

  ① 市民被保険者の保険料負担の推計 

  ② 市民被保険者の減免制度の行方 

  ③ 低所得層を内包する医療保険制度として、過大な保険料負担とならない制度構築が基本ではないか 

（２） お金がなくて苦労する市民の貧困化への支援（憲法 25 条実践） 市長、所管部長 

  ① 受診控えで病状が進行して、手遅れとなるケースは把握されているか 

  ② 医師会と提携して管内の医療機関を支援して無料低額診療を可能にできないか 

  ③ 低家賃住宅の確保 

  ④ いわゆる生活保護への相談対応 

（３） 学校給食のあり方と温暖化防止 市長、教育長、所管部長 

  ① 給食費補助制度の導入を 

  ② 学校給食の自校方式を少子化進行の現代こそ再評価すべき 

  ③ 小中学校普通教室へも順次エアコン設置をすすめる 

（４） 各分野の次世代育成 市長、所管部長 

  ① 農林漁業の親元就業支援は形を変えた「雇用創出」にどの程度貢献してきているか 

  ② 2018 年度からの水稲生産自由化施行に伴う天草市のスタンス・課題 

  ③ 天草の特性を生かした産業振興方策を研究していくべきではないか 

 

10．21 番 池田 裕之 議員 （一問一答方式） 

（１） 天草島の交通網整備について 市長、所管部長 

  ① 三県架橋や天草八代架橋への取り組み 

  ② 国県道整備要望活動について 

  ③ 本渡～熊本航路の再開について 

（２） 世界遺産を活かす観光対策について 所管部長 

  ① 観光コースの取り組み 

  ② 天草全島での受け入れ対応は 

  ③ 﨑津・大江地区一体となった整備について 

（３） 天草雑木の活用について 所管部長 

  ① 雑節の製造・販売状況について 

  ② 薪の生産状況について 

  ③ 薪の生産組織育成について 


